
第６回府中市自然環境調査員会議 

 
日時 令和元年９月１９日（木）午後６時～ 

                場所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 
 
出席者 新井・石川・後藤・佐川・多田・田中・内藤・野口・橋本・宮島・森田・山田委員 １２名 
欠席者 鶴岡委員 １名 
事務局 浦川課長・高橋課長補佐・白木係長・中澤 
 
 
議 題 
 
１ 自然環境調査について 
 ・６、７、８月分の調査結果について報告を行った。 
 ・ナラ枯れの原因であるカシノナガキクイムシが発生したかもしれないので、今後調査の際に 

は確かめていきたい。 
 ・クビアカツヤカミキリも今後注視していきたい。 
 
 
２ 自然観察ウォーキングツアーについて 
 
  コース  名木といききの道 
  日 時  令和元年１０月１８日（金） 午前８時３０分集合 
      ・欠席者の確認 
       （田中・野口・宮島委員） 

実 踏  令和元年１０月１０日（木） 午後９時集合 
    ・欠席者の確認 
     （新井・田中・内藤・野口・橋本・宮島・山田委員） 
集合場所  本番、実踏ともに大國魂神社大鳥居下に集合 
 
・実施内容の確認を行った。 
 

３ 武蔵台小学校の総合学習支援について 
 
  日 程  令和元年１１月２７日（水）に決定 
  内 容  武蔵台公園における秋の植物、昆虫の観察 
 

・日程を決定した。 
 

４ 緑化講習会について 
 

日 程  令和元年１１月１４日（木） 
  場 所  中央文化センター第２講堂（予定） 
  内 容  自然観察、身近な木の実や木の葉でリースを作ろう 
  
 ・日程を決定したが、場所の講堂が確保できなかった場合は、令和元年１１月２０日（水）に   

行うこととする。 
   



  
 
 
５ 自然環境調査員会議学習会について 
  
  日 時  （第１候補）令和元年１２月１９日の日中 
       （第２候補）令和元年１２月５日の午後 
  講 師  国立大学法人東京農工大学 金子 弥生 准教授 
  内 容  タヌキ・アライグマ・ハクビシンといった動物についての講義 
 
 ・金子先生の都合のよい日時より、日程を２日に絞った。先生に最終確認を取り、 
  実施日及び時間を決定する。 
 
 
報 告 
 
１ 武蔵台小学校の総合学習支援について 
 
  日 時  令和元年７月２日（火） 午前８時４５分～１０時２０分 
  場 所  武蔵台公園 
  対 象  武蔵台小学校３年生５９名 
  内 容  昆虫班と植物班に分かれ、この時期にみることのできる生きものを中心に、自然   

環境調査員の解説のもと観察を行った。 
   
 ・ダンゴムシの観察が子どもたちに好評であった。 
 
 
２ 自然観察親子イベント in 府中の森公園について 
 
  日 時  令和元年８月６日（火） 午後３時３０分～６時 
  実 踏  令和元年７月２５日（木） 午後４時～５時３０分 
  集合場所 都立府中の森公園内売店前 
  内 容  親子を対象に昆虫の採集や解説などを実施 
 
 ・思ったよりバッタなどの昆虫が少なかったが、夕方にはセミの幼虫などを観察でき、盛り上 

がった。 
 ・セミの幼虫を観察するには１時間くらいスタートを遅らせると良いかもしれない。 
 ・池でカルガモの親子を観察できたのが良かった。 
 ・好評だったということで、来年は１時間ほど遅らせて行うのもいいかと思うが、事務局とし 

ては、問題ないか。 
＜事務局＞ 

・森が暗くなる時間はあまり好ましくはないが、７月下旬くらいであれば明るく、まだ実 
施できる可能性があるので検討したい。 

    ・肌を露出している参加者が多かったので、長袖、長ズボンの徹底をさらに参加者に呼び

かけていく必要があると思う。 
 
 
 
 



３ 夏の夜の昆虫観察について 
 
  日 時  令和元年８月７日（水） 午後６時～８時３０分頃 
  トラップ設置 令和元年８月５日（月） 午後５時３０分～６時３０分頃 
  場 所  武蔵台公園 
  内 容  セミの羽化観察及びバナナトラップ、ライトトラップを使用した調査や樹液に 

来る虫の調査、観察など。 
 
 ・セミの羽化観察は間近で観察できる場所があまりなかった。 
 ・バナナトラップに関しては、シロテンハナムグリやカナブンなどが観察できた。 
 ・ライトトラップについては、設置した場所が街灯に近く、結果がでなかった。 

・ライトトラップは夜８時以降に行うことが望ましいため、イベントとして観察会を行うには 
時間帯的に向いていないかもしれない。 

 ・樹液の出ている木でカブトムシを観察できたのは良かった。 
 ・家族向けのイベントとしては場所的に厳しいことがわかった。 
 ・バナナトラップを使用した観察会であれば実施できるかもしれない。 
 ・セミの羽化が観察できたのは感動した。子どもたちに見せてあげたい。府中の森公園で観察 

会を開ければという思いはある。 
 ・セミの羽化なら府中公園でも観察できるかもしれない。 

・武蔵台公園であればカブトムシの幼虫がいると思うので、春先に幼虫を捕まえて子どもに渡 
し、成虫になったら持ってきてもらって公園に離すという里親教室ができるかもしれない。 

   
その他 
１ ＜橋本委員＞ツバメの集団ねぐら復活の作業について 

・今年度は府中野鳥クラブと府中市の共催で１０月６日（日）につる植物等の駆除作業の実 
施を予定している。一般の方が参加しやすいよう日曜日の実施とした。ご協力をいただけ 
る方はご協力をお願いしたい。 

  ・今後も様々な保全活動を行っていきたいと考えているので、市には協力をしてほしい。 
 
２ ＜事務局より＞ 
  ・現在、日鋼町にあるすずかけ公園の砂場にて、ヤマトスナハキバチという環境省のレッド 

リストにも掲載されているハチが営巣している。本市公園緑地課にて砂場を閉鎖して保 
護していたが、インターネット上で有名になり、複数のメディアにて報道された。６月の 
定例会以降に営巣が判明したため、この定例会にて報告させていただく。希少なハチなの 
で、公園の場所や名前などは報道しないよう要請をして対応しているところである。 

 
 
 

次回の会議予定 日 時 令和元年１１月２１日（木） 午後６時～ 

               場 所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 


